

'TRABAJO' EN MARCHA

NUEVA AGENCIA EN COLIMA:

Este semanario se consigue en la Barbería de Honorio Astúa. Esperamos que los vecinos de ese lugar se interesarán por leer este periódico, que es el periódico del pueblo.

DE LA AGENCIA DE HEREDIA:

Informan a la Administración que en general todos los suscriptores del periódico, están de acuerdo en elevar a 0,60 la suscripción mensual, para ayudar a sostener este semanario.

LOS MILITANTES de la Sección de San José en asamblea se pronunciaron a favor de elevar a 0,60 la suscripción mensual de "Trabajo", como medida permanente para ayudar a financiar el periódico.

DE TURRIALBA: Sugiere el agente que se pongan anuncios comerciales o que se rebaje el porcentaje a los Agentes.

DE ALAJUELA: Sugiere el c. Emilio León que las células se fijen una cuota mensual para ayudar al periódico.

NOTAS: El poco espacio de nuestro semanario nos impide ceder espacio para anuncios. Las cuotas de células o simpatizantes no son tan seguras como un diez de aumento mensual en la suscripción. Además, consideramos injusto rebajar en estos momentos, el pequeño porcentaje a los Agentes.

794.30 DEUDA de TRABAJO hasta el 28 de febrero. Un abono de \$ 45.00 de la Agencia en Panamá y el obsequio de 205.00 que nos hizo una colonia de extranjeros amigos del Partido nos ayudó a rebajar en una buena suma la deuda del periódico.

4.500 EJEMPLARES, circulación semanal de TRABAJO. Para el 1º de Mayo tendremos una circulación semanal de 6.000. ¿Cuáles células, cuáles agentes, cuáles Secciones lucharán mejor para cumplir esta consigna?

No está de acuerdo en que se levante...

—(Viene de la pág. 1ª)

que se le indemnizara. Agrega, que el respectivo convenio necesita la aprobación del Congreso y del Poder Ejecutivo. Como se ve, el Servicio Nacional de Electricidad ha desautorizado a la Municipalidad que, como se sabe, se dejó envolver por una maniobra del Gobernador Rodó y firmó un contrato entregando a las

El Sindicato de Textiles demanda mejoras a la Empresa Saprissa Hnos.

La dirección del Sindicato de Trabajadores de la Industria Textil sometió a la Asamblea general celebrada el martes próximo pasado un pliego de peticiones que fué llevado luego a la consideración de la empresa. Se trata de la situa-

ción de las obreras de la Sección de Costura de la citada Empresa, las que con motivo de la baja producción están percibiendo salarios miserables y de las obreras de la Sección de Telares, que están

sufriendo múltiples atrasos a causa del ensayo de algunos nuevos sistemas de tejidos, que repercuten desde luego, en la baja de los salarios. Informaremos del resultado de la gestión.

El c. Mora...

—(Viene de la pág. 1a.)

tió su delito en estado de completa ebriedad.

Así las cosas, parece evidente de una maniobra que perfectamente podría tener vinculaciones con la política internacional y hasta con la nación.

Viene en este momento a mi memoria la calumnia que se esgrimió contra mí hace unos cuantos años con motivo del asesinato de don Alberto González Lahmann. Entonces se utilizó, para desarrollar el plan, a un hombre con el sistema nervioso deformado por las drogas heroicas. Viene, a mi memoria también el asesinato del doctor Moreno Cañas, perpetrado por otro anor mal obedeciendo quién sabe a que misteriosos impulsos. Ahora es otro enfermo el que se utiliza para castigar a un sacerdote católico, en forma espectacular, y pretextando una supuesta filiación comunista.

¿Quién llevó la noticia a La Hora? Las autoridades niegan haberla suministrado. Y en todo caso: ¿Por qué La Hora publicó con tanta ligereza una nota que sin lugar a dudas iba a afectar los intereses de una agrupación política como la nuestra? Este hecho, señor Director, me obliga a formular una enérgica protesta.

Por otra parte, me permito informarle que me he dirigido al director general de policía pidiéndole una amplia y honda investigación de este asunto. Yo mismo me apersonaré ante los tribunales, de creerlo necesario por que tengo interés en que se averigüe cuál es la fuerza oculta que empujó a Gonzalo Blanco a cometer su delito. El Partido Comunista hará todos los esfuerzos a su alcance a fin de que el instigador o los instigadores no queden impunes.

De usted atentamente,
Manuel Mora V.

Desde FEBRERO QUEDO integrado el nuevo Comité Seccional de Cartago

Cartago, febrero 16 de 1943 A TRABAJO:

Adjunto le envío la nueva integración del Comité Seccional de esta, para que se publique en nuestro semanario, para conocimiento de las demás secciones

Srío. Gral., Oscar Martínez S.; Srío. de Actas y Corresp.,

Noé González; Srío. de Organización, Dionicio Hernández; Srío. de Agitación y Prop., Carlos Aragón; Srío. de Finanzas, Mario Mata Q.; Srío. Campesino, Rafael Loría; Secretario Juvenil, Jaime Lobo M.

Fraternalmente, Oscar Martínez, Srío. General.

EL Sr. EFRAIN BRENES

nos pide un campito para una explicación

Este señor ha sido empleado del Hospital San Juan de Dios desde hace 10 años. Ahora ha sido despedido, como quien dice por carambola, por enemistad entre el jefe de la Lavandería don Josefino Segura y otro empleado, don

Jorge Quesada. Lo que el Sr. Brenes desea es que se sepa que su despido no se debe a ninguna cosa deshonrosa, sino a malos informes que no se basan en razones serias.

Un documento oficial...

—(Viene de la pág. 1ª)

Nº 12
Habiéndose incurrido en error de copia al citar una de las fincas componentes del ingenio "Victoria" y omitido citar alguno de los asientos conectados con los inmuebles componentes de ese ingenio y de "Lindora" en el decreto Nº 5 de 30 de enero próximo pasado,

El Designado en Ejercicio de la Presidencia de la República

Decreta:
Aclárase el referido decreto, únicamente en cuanto a la expropiación de los ingenios "Victoria" y "Lindora", en el sentido de que las fincas que se ordena expropiar, como parte de dichos ingenios son en cuanto a "Victoria", las del Partido de Alajuela, tomo 1075, folio 396, Nº 79248, asiento 1; tomo 1093, folio 380, Nº 80726, asiento 1; tomo 853, folio 42, Nº 40595, asientos 5 y 7; tomo 1002, folio 548, Nº 73017, asientos 3 y 4; tomo 459, folio 475, Nº 24460, asiento 3; tomo 1133, folio 508, Nº 91949, asiento 1; tomo 893, folio 434, Nº 4014, asiento 24; tomo 1036, folio 426, Nº 74753, asiento 3; tomo 822, folio 230, Nº 38968, asiento 3; tomo 1075, folio 210, Nº 79155, asiento 1; tomo 853, folio 67, Nº 40595, asiento 7; tomo 836, folio 29, Nº 39414, asiento 7; tomo 891, folio 75,

Nº 42830, asiento 15; tomo 947, folio 482, Nº 60417, asiento 1; tomo 848, folio 327, Nº 40437, asiento 5; tomo 947, folio 488, Nº 60418, asiento 1; tomo 866, folio 284, Nº 42498, asientos 2 y 3; tomo 736, folio 423, Nº 33685, asiento 7; tomo 18, folio 414, Nº 2142, asiento 12; tomo 758, folio 549, Nº 35457, asiento 12; tomo 1065, folio 192, Nº 76730, asiento 3; tomo 1110, folio 350, Nº 90277, asiento 1; tomo 748, folio 516, Nº 34852, asiento 3; tomo 1075, folio 212, Nº 79156, asiento 1; tomo 498, folio 353, Nº 25704, asiento 5; tomo 160, folio 534, Nº 10602, asiento 7; y en cuanto a "Lindora" las del Partido de San José, tomo 818, folio 533, Nº 11805, asiento 9; tomo 334, folio 12, Nº 24744, asiento 13; tomo 875, folio 240, Nº 54021, asiento 5; tomo 798, folio 426, Nº 47183, asiento 6; tomo 826, folio 158, Nº 49932, asiento 6; tomo 1182, folio 443, Nº 95642, asiento 1; y la del Partido de Alajuela, tomo 962, folio 316, Nº 61233, asiento 2. Rige desde su publicación. Dado en la Casa Presidencial.—San José, a los once días del mes de marzo de mil novecientos cuarenta y tres.

Jorge HINE
El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio,
Carlos M. Escalante

Dos criterios opues...

—(Viene de la pág. 1a.)

dujo a la guerra. En oposición a esta política, la URSS y las fuerzas antifascistas auténticas del mundo preconizaron la llamada política de la Seguridad Colectiva. Refiriéndose a esta misma cuestión, el General de Gaulle ha declarado que "Francia no debió jamás romper sus vínculos con la URSS", y que su deplorable condición actual se debe, en primer término, a la política pro-nazi de Laval y compañía, que condujo al rompimiento con la URSS. Por eso, Mr. Wallace tiene perfecta razón cuando afirma, que el mundo sufrirá una tercera gran guerra, si las intrigas anti-soviéticas de algunos sectores influyentes en los Estados Unidos y en la Gran Bretaña —nosotros agregaríamos que también en nuestro país— tienen algún éxito. Con valentía singular, Wallace destacó, no obstante su condición de católico militante, que la paz y el bienestar del mundo de la post-guerra dependían de que las potencias democráticas occidentales encontraran fórmulas justas de entendimiento con la Unión Soviética.

Paralelamente a las declaraciones de Mr. Wallace, Wen dell Willkie acaba de pronunciarse también por la más estrecha colaboración de los Estados Unidos con la URSS, durante la guerra y después de ella. Ambos grandes hombres públicos de los Estados Unidos coinciden en su tesis de que la fórmula del momento es "ESTRECHA Y FRANCA COLABORACION CON LA URSS". Mientras tanto penosamente tenemos que decir que en Costa Rica, apenas anunciado el posible reconocimiento diplomático de la URSS, el señor Jefe de la Iglesia Católica ha salido al paso, abogando por el aislamiento de la URSS.

Concluimos la presente nota señalando que nunca oímos a Monseñor Sabarria, ni a ninguno de sus colaboradores, opinar en contra de las relaciones diplomáticas de nuestro país con Italia, Alemania y Japón. Que recientemente opinó en favor de las relaciones de nuestro país con la España fascista y en cambio, se ha pronunciado contra nuestra amistad con un país que es nuestro aliado en la guerra y cuyos hijos están derramando su sangre por nuestra propia independencia y libertad.

Costa Rica firmó un...

—(Viene de la pág. 1ª)

boración con la Unión Soviética. Por otra parte, informa La Prensa Libre que una organización anti-totalitaria de nuestro país está de acuerdo en el establecimiento de relaciones con la URSS siempre que este país dé al mundo una serie de garantías que la mencionada organización puntualiza. Nada tiene de raro que la Unión Soviética esté ya considerando las condiciones im-anti-totalitaria costarricense, puestas por la organización

1.75 vale una...

—Viene de la pág. 2ª

zoso; no tiene justificación. Tenemos los mares, los pescadores, las maderas para hacer lanchas, las redes, los ferrocarriles para el transporte, todo, absolutamente todo; y seguimos suplicando que se nos venda una libra de pescado al precio que sea y seguimos pagando la carne de res y el atún a los precios que quieran los especuladores.

Esto no debe continuar; el pueblo debe movilizarse; debe exigir que se haga la explotación científica de la pesca, como la han hecho tantos países en el mundo, que así han logrado levantar grandes sectores del comercio y de la industria.

¿No es una vergüenza que tengamos que traer de México, de los Estados Unidos y de otros países, nuestros alimentos, teniendo en nuestras propias narices los mares que nos ofrecen toneladas y toneladas de pescado, que es uno de los mejores productos alimenticios?

Los Sindicatos, las organizaciones campesinas, las mujeres trabajadoras, en general todo el pueblo, debe poner freno a la especulación que se está haciendo con la carne de res y de pescado.

¿COMO?

El pueblo debe exigir a la Junta de Control de precios, a la Secretaría de Agricultura, al Gobierno, que proceda a desarrollar nuestra industria pesquera, como una forma efectiva de defender al pueblo de la carestía de la vida y de la especulación.

Miles de mu...

—Viene de la pág. 2a.

talleres, de las fábricas, de los barrios pobres, de las fincas, etc. Han llegado a tomarse tal interés las mujeres cubanas para luchar contra la carestía de la vida, que lograron celebrar una gran Conferencia de "Amas de Casa", a la que asistieron 914 delegadas delegadas de los barrios y de las fábricas. Reunidas así las mujeres, como representantes del pueblo víctima de los especuladores, discutieron la situación y se comprometieron a luchar organizadamente contra la terrible carestía de la vida.

Entre otras resoluciones, tomaron las siguientes:

Exigir que en las Juntas de Control de precios, haya representación popular;

Pedir encarcelamiento y trabajos forzados contra los agiotistas;

Unir la lucha de las mujeres cubanas a las organizaciones de obreros y campesinos, etc.

¿Qué harán las mujeres de Costa Rica para luchar como las mujeres cubanas contra la especulación?

¿Qué es la política de buena vecindad? ¿Por qué el pueblo de Costa Rica debe recibir con todo entusiasmo al Vice-presidente Wallace?

Sobre estos interesantes temas hablarán:

EN SAN JOSE:
LUNES 15 de Marzo, en el Salón Central del P. C., a las 8 de la noche:
Arnoldo Ferreto.
Encargada de este mitin: Célula México.

EN HEREDIA:
SABADO 13 de Marzo, a las 7 de la noche, en el Salón del P. C.:
José Arguedas,
Manuel Solís,
Carlos Luis Sáenz.

EN ALAJUELA:
LUNES 15 de Marzo a las 7 de la noche, en el Salón del P. C.:
Rigoberto Alvarez, Srío. Juvenil
de la Sección,
Jaime Cerdas.

EN CARTAGO:
MARTES 16 de Marzo, en el salón del P. C., a las 7 de la noche:
Jaime Lobo,
Oscar Martínez,
Manuel Mora V.

¡VIVA LA UNION DEL PUEBLO COSTARRICENSE Y EL PUEBLO AMERICANO!